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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Conceden 8 adopciones; en espera 78” 

 
“Aumento pobreza en 22 municipios” 

 
“El Perro enfrenta cinco denuncias tras ser arrestado” 

 
“EXPLOSIÓN CON COHETES; AL MENOS 8 LESIONADOS” 

 
“Detienen al “Perro” por cinco delitos” 

 
“CAPTURA DEL PERRO PROVOCA GRESCA” 

 
“Nuevo hospital ginecobstétrico para las hidalguenses: Fayad M. ” 

 
“Verde va con Meade para frenar a AMLO” 

 
“Reinan partidos de recorte en INE” 

 “Va el frente; PAN definirá candidato a la Presidencia” 

 
“PAN, PRD y MC formalizan bloque” 

I N S T I T U C I O N A L 
Agenda Hidalguense-IEEH recibe Premio a las Mejores Prácticas de Innovación Tecnológica 

y Gubernamental: Uriel Lugo Huerta, Consejero Electoral y Presidente de la Comisión del Programa de Resultados 

Electorales Preliminares del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), acompañado de Said Rodríguez García, 

Titular de la Unidad de Informática y Secretario Técnico de dicha Comisión; recibieron a nombre del IEEH, la Mención 

Especial del Premio I+TGOB 2017 en la categoría de Organismo Público Autónomo por la práctica “Programa de 

Resultados Electorales Preliminares (PREP)”, de manos de Arturo Núñez Jiménez, Gobernador del Estado de Tabasco 

y Presidente de la Asamblea del Comité de Informática de la Administración Pública Estatal y Municipal A . C. 

(CIAPEM), lo anterior, durante la inauguración de la 41° Asamblea Nacional llevada a cabo en la ciudad de 

Villahermosa, Tabasco, este 29 de noviembre. El CIAPEM, es una asociación civil que tiene como objetivo promover 

en las administraciones públicas estatales y municipales, políticas, estructuras y estrategias tecnológicas que 

eficienten los servicios que se ofrecen a la ciudadanía, sobre todo en cuanto a la atención directa que se brinda a 

la población, promoviendo así, los conceptos de un gobierno digital y abierto; además, otorga el Premio I+TGOB a 

las mejores prácticas de innovación tecnológica y gubernamental en el ámbito público. Durante la inauguración de 

esta 41° Asamblea Nacional; se realizó la premiación a dichas prácticas, las cuales, se distinguieron por la 

transformación de servicios innovadores con un alto valor agregado a la ciudadanía y que al mismo tiempo fortalecen 

el desarrollo de la administración pública. En esta ocasión, el IEEH fue premiado por el adecuado funcionamiento 

del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) operado en las pasadas elecciones en la entidad, en 

las cuales, las y los hidalguenses eligieron Gobernador, Diputados Locales y Ayuntamientos. Actualmente, el IEEH, 

a través de la Comisión del Programa de Resultados Electorales Preliminares, se encuentra elaborando las debidas 

estrategias para la implementación y operación del PREP, el cual, será operado durante el próximo proceso electoral 

tomando en cuenta las nuevas reglas aprobadas por el Instituto Nacional Electoral (INE), lo anterior, a fin de 

continuar brindando certeza en los resultados y excelencia en los procesos electorales . (Boletín Informativo 

IEEH, página web) 
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El Independiente-Concluyen entrevistas para consejeros distritales: El pasado miércoles concluyó el 

periodo de entrevistas a quienes aspiran ser consejeros distritales locales del Instituto Estatal Electoral (IEE) . En 

total, fueron 326 personas que consejeros electorales entrevistaron para conformar los 18 consejos distritales; 

ahora comenzará el periodo de análisis de cada uno de los perfiles. Desde el 27 de noviembre hasta el 6 de 

diciembre, 158 mujeres y 168 hombres asistieron a cada una de las entrevistas, cuyo valor es de 60 por ciento, el 

resto resultará de la revisión curricular. Para la conformación de los 18 consejos distritales, el IEE deberá contemplar 

diversos criterios, tales como: paridad de género, pluralidad cultural, participación comunitaria, prestigio público y 

profesional, compromiso democrático y conocimiento en materia. Después del análisis respectivo, el consejo general 

del organismo público local electoral tendrá hasta el 23 de diciembre para aprobar la conformación de los consejos 

distritales y estarán integrados por tres consejeros propietarios y tres suplentes, 54 hombres y 54 mujeres, así como 

representantes de cada partido. Aquellos ciudadanos designados como consejeros distritales que rendirán protesta 

al cargo, serán remunerados a partir de ese momento. (Manuel Martínez, página 04) 

Marfeca-Concluyeron actividades de los 16 días de activismo para erradicar la violencia contra las 

mujeres y niñas: En un trabajo coordinado, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), la Secretaría de 

Educación Pública (SEPH), el Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA), y 

la Dirección General de la Unidad Institucional para la Igualdad entre Mujeres y Hombres (UIIMH), llevaron a cabo 

el cierre de actividades de los 16 días de activismo en contra de la Violencia de Género, especialmente en Mujeres 

y Niñas con el Conversatorio “Niñez, Democracia y Política”. El acto inaugural estuvo a cargo de la Consejera 

Presidenta de este organismo, Guillermina Vázquez Benítez, quien, ante el auditorio presente, expresó que “la 

violencia contra las mujeres y las niñas, es una de las violaciones de los derechos humanos más extendidas , 

persistentes y devastadoras del mundo”, la segregación, discriminación y violencia de género tienen sus raíces en 

las visiones sexistas y los estereotipos; ocasionando que una persona pueda ser víctima, desde temprana edad, de 

la violencia. Es por ello, que es necesario hacer énfasis, en las y los jóvenes, y en las y los más pequeños, de la 

importancia de conocer sus derechos y exigir su respeto; es decir , empoderarlos”. Durante el desarrollo de la 

actividad se contó con la presencia de tres panelistas expertas en el tema: Claudia Vieyra Alamilla, Secretaria 

Ejecutiva del SIPINNA en Hidalgo, quien expresó que “cuando una niña o un niño es violentado, sufre de daños 

físicos y psicológicos a largo plazo, además de que disminuyen su capacidad de aprendizaje y desarrollo para la 

vida”. Por su parte Diana Avilés Quezada, de SEIIN A. C.; enfatizó en que la participación real de niñas, niños y 

adolescentes en temas como la democracia y la política, es necesaria para la elaboración de políticas públicas para 

ellas y ellos y pensadas desde su perspectiva”. Por su parte, la Mtra. María Aidé Hernández García, Catedrática e 

Investigadora de la Universidad de Guanajuato, hizo especial mención en lo indispensable de realizar un buen 

trabajo con niños, niñas y adolescentes desde la familia y la escuela, pues dijo que “la práctica de valores como la 

tolerancia y la participación abonan a la formación académica y personal de niñas, niños y adolescentes”. Al hacer 

uso de la voz, La Consejera y Presidenta de la Comisión Permanente de Equidad de Género y Participación Ciudadana 

del IEEH, Martha Alicia Hernández Hernández, destacó que durante los 16 Días de Activismo para erradicar la 

violencia de género, se buscó crear conciencia en la población sobre la importancia de generar acciones que faciliten 

el acceso de las niñas, niños y adolescentes al goce y disfrute de sus derechos; por lo que destacó, la realización 

de diversas actividades, tales como: la exposición fotográfica “Niñez, Democracia y Política”, la cual, permitió 

visualizar e identificar las costumbres, creencias y prácticas sociales que implican la negación al acceso a los 

derechos de los niños, niñas y adolescentes; así como la realización de diferentes Foros de Debate a través de los 

cuales, se impulsó la creación de espacios de diálogo en los que se identificaron y propusieron estrategias que 

permiten detectar las actitudes violentas y sesgos hacia las niñas, niños y adolescentes en los núcleos familiares, 

de amistad, así como de centros educativos. De igual forma, al interior del Instituto, se desarrollaron actividades 

para la erradicación de la discriminación y la violencia política por razones de género a través de la difusión de la 

campaña #NoEsElCosto, encabezada el Instituto Nacional de las Mujeres, por lo que finalmente se destacó, que la 

violencia política de género es un problema que afecta no sólo a las mujeres que participan en los procesos 

electorales sino toda la sociedad. Fue a través de las distintas actividades mencionadas, que el IEEH impactó a un 

total de 1, 633 mujeres y 989 hombres y 3255 a través de las redes sociales, durante los 16 días de activismo. 

(Boletín Informativo IEEH, página web) 
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El Informativo: Se realizó el cierre de actividades de los 16 días de activismo en contra de la Violencia de Género, 

especialmente en Mujeres y Niñas con el Conversatorio “Niñez, Democracia y Política”, trabajo coordinado entre 

@iee_hidalgo, @SEPHidalgo, @SIPINNA_MX y @UIIMyH_INDEMUN. (Redacción, página de Twitter) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Va FCM por alianza total en geografía hidalguense: Pretende el Frente Ciudadano por México (FCM) 

una alianza total para postular candidatos comunes a diputados locales; de acuerdo con el presidente del Comité 

Directivo Estatal de Acción Nacional (PAN), Asael Hernández Cerón, la intención es impulsar aspirantes en los 18 

distritos. Luego de que concluyeron los foros distritales de divulgación que promueve el FCM en Hidalgo, reiteró 

que los dirigentes tanto del PAN, Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC) no 

descartan el escenario de coalición total, al igual que en los cargos de la Presidencia de la República, diputados 

federales y senadores. "En lo federal la coalición va, es un hecho, está listo el proyecto y no hay marcha atrás, en 

Hidalgo estamos formalizando que vayamos de la mano, para alinear intereses de partidos y ciudadanos" . 

Hernández Cerón agregó que para la definición de candidatos será necesario que prevalezca el respeto de las 

cúpulas, además de considerar las votaciones y representatividad de cada agrupación política. En este último foro 

de divulgación en Mineral de la Reforma asistieron dirigentes estatales del "sol azteca", PAN y MC, además de 

ciudadanos, académicos y empresarios, en la mayoría de estos cónclaves distritales coincidieron en plantear diversos 

temas como inseguridad, corrupción, injusticia, desarrollo económico y generación de empleo. (Rosa Gabriela 

Porter, página 10) 

Criterio-Culminan los 7 foros del Frente Ciudadano; (Emmanuel Rincón, página 06) 

El Independiente-PRI con una disminución de 20% en votantes: Frente Ciudadano; (Paola Juárez, 

página 04) 

Crónica-Estudia PVEM perfiles para candidaturas; nombres: Aunque todavía falta concretar la posibilidad 

de una alianza con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Verde Ecologista de México (PVEM) efectúa una 

evaluación exhaustiva de los perfiles con liderazgo en los distritos para postular candidatos propios; de acuerdo con 

el delegado nacional con funciones de secretario general en Hidalgo, Carlos Conde Zúñiga, no descartan que la 

fórmula del senado sea encabezada por el exfuncionario estatal, Cuauhtémoc Ochoa Fernández. “Hemos estado 

recorriendo y teniendo reuniones, renovando comités, pero no entramos en proceso de selección de candidatos, 

obvio que hay perfiles, pero para no generar falsas expectativas me reservaría dar algunos nombres, porque si 

llegamos ir en coalición sería una cuestión deshonesta”. El líder ecologista aclaró que los métodos de selección de 

candidatos tanto para cargos federales como locales dependen de la Comisión Nacional de Procesos Internos , al 

emitir la convocatoria que determine los plazos y requisitos de los suspirantes. “Creo que de los mejores cuadros 

que tenemos a nivel local como federal es el ingeniero Ochoa, es miembro distinguido del comité estatal y militante, 

para nosotros sería un honor que encabezara la fórmula”. (Rosa Gabriela Porter, página 10) 

C A N D I D A T U R A S   I N D E P E N D I E N T E S 
Criterio-Prácticas de líder local del PAN, de dictador: Zavala: Margarita Zavala, aspirante a candidata 

presidencial independiente, afirmó que el dirigente estatal de Acción Nacional, Asael Hernández Cerón, se equivoca 

al amagar a panistas con ser expulsados de este instituto político, en caso de que la apoyen. Durante su visita a 

Mineral del Monte para recabar firmas de apoyo ciudadano, la exprimera dama consideró que las prácticas usadas 

por el líder en la entidad son “autoritarias y dictatoriales”, pese a que el blanquiazul “no es el partido de Stalin”, 

señaló. Llamó a dejar a un lado estas condiciones. “La decisión que vamos a tomar en 2018 es una decisión entre 

futuro y pasado, y parte del pasado en el que debemos dejar ahí cosas es precisamente lo autoritario; lo que anula 

las libertades”. Defendió el derecho de decisión de los militantes y recordó que el Instituto Nacional Electoral (INE) 

ha reconocido que ningún partido puede expulsar o amonestar a afiliados por manifestar su respaldo  a los 

independientes. Aseveró que en Hidalgo aún cuenta con apoyo de los panistas, pues éste va más allá del instituto 

político, aseguró. Tras registrar personalmente los datos de algunos realmontenses, la exdiputada dijo que confía 

en que recabará la totalidad de las rúbricas requeridas por la autoridad electoral para obtener registro como 

candidata sin embargo. Sin embargo, manifestó que no hay “piso parejo” para los aspirantes independientes , pues 

el INE determinó que no tendrán acceso a spots de televisión. Al cuestionarle si, en caso de alcanzar el registro 

como independiente, preferiría contender contra Ricardo Anaya o Miguel Ángel Mancera, dijo que con “quien 
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quieran”, pues se encuentra “lista” para vencerlos. “Muchos aspectos se tienen que dejar en el pasado, como la 

corrupción, autoritarismo y el desprecio al Estado de Derecho”, mencionó. En relación con la Ley de Seguridad 

Interior, la esposa de Felipe Calderón sólo dijo que está de acuerdo con que las fuerzas armadas cuenten con un 

marco regulatorio. 43 por ciento equivalente a 372 mil 532 firmas ciudadanas, es el avance de Margarita Zavala, de 

un total de 866 mil 593 que necesita reunir. (Yuvenil Torres, página 08) 

Milenio-Acusa Margarita que falta piso parejo para los independientes; (Teodoro Santos, página 09) 

Crónica-Lamenta M. Zavala que no haya piso parejo para independientes; (Gabriela P., página 10) 

El Sol de Hidalgo-Margarita Zavala afirma: Estaré en la boleta de 2018; (Liliana Castillo, página 8A) 

Síntesis-Confía Zavala: reuniré las 866 mil 593 firmas; (Edgar Chávez, página 02) 

El Independiente-Aspirante independiente supera firmas de apoyo ciudadano: Solo un aspirante 

hidalguense a candidato independiente ha superado la meta de recolección de apoyo ciudadano. Se trata de Julio 

Hugo Sánchez Quiroz, aspirante a candidato independiente a diputado federal por el distrito 02 con cabecera en 

Ixmiquilpan, quien ha logrado alcanzar la cantidad de firmas solicitadas por el Instituto Nacional Electoral (INE) . 

Hasta el reporte de ayer, logró 5 mil 848 firmas de apoyo de las 5 mil 773 requeridas, esto significa avance de 101. 

3 por ciento. El apoyo ciudadano que Sánchez Quiroz recibió deberá ser validado por el propio INE y será el próximo 

año cuando el consejo general entregue constancia y con ello iniciar campaña electoral . En tanto, el otro aspirante 

a candidato independiente a diputado federal pero por el distrito 06 con cabecera en Pachuca, Ramón Avellana 

Ortiz, se ha quedado rezagado en cuanto a la obtención de apoyo ciudadano. El reporte de ayer da cuenta que solo 

lleva 413 firmas de las 7 mil 665 requeridas, esto representa avance de 6. 2 por ciento. Además de los 32 auxiliares 

dados de alta por el aspirante, solamente 11 han enviado apoyos. Avellana Ortiz tiene de plazo hasta el próximo 17 

de diciembre para alcanzar el número de firmas, de lo contrario no podrá participar en el proceso electoral federal. 

Aspirantes presidenciales aún con tiempo. Mientras tanto los dos aspirantes a candidatos independientes para 

la presidencia de la República llevan poco porcentaje de avance, sin embargo ellos tienen hasta el 21 de enero para 

completar el número de apoyo ciudadano solicitado por el INE. Porfirio Moreno Jiménez, originario de Tizayuca, 

lleva solo 1. 2 por ciento de avance; es decir 10 mil 766 firmas de las 866 mil 593 del umbral requerido. En tanto, 

el empresario hidalguense Francisco Flores Carbadillo lleva 2 mil 665 firmas, esto representa solo 0. 3 por ciento. 

(Manuel Martínez, página 03) 

C O N G R E S O 
Crónica-Sólo ajustes y no aumentos a los salarios: Pese a que el presupuesto del Poder Legislativo contempla 

incrementos al capítulo mil (sueldos y salarios), para el próximo año, la presidenta de la Junta de Gobierno María 

Luisa Pérez Perusquía, advirtió que son ajustes y no aumentos de salarios de los trabajadores o los diputados . 

Indicó que el Congreso realizó una solitud de presupuesto que contemplaba por lo menos lo mismo que se autorizó 

para este año; sin embargo, la Secretaría de Finanzas Públicas presentó en la iniciativa de Ley de Egresos un 

incremento al capítulo mil. Comentó que hasta que no se inicie con el análisis del paquete hacendario, no se puede 

saber con precisión el porqué de los incrementos. No obstante, adelantó que estos son ajustes a los Impuestos 

Sobre la Nómina (ISN) y Sobre la Renta (ISR), aunque estará totalmente claro una vez que la Comisión de Hacienda 

y Presupuesto inicie con el análisis de la iniciativa de Ley de Egresos. "En la próxima semana empezará el análisis, 

el anteproyecto que se envió solicitaba por lo menos el presupuesto de de este año y hay otros rubros que la 

Secretaría de Finanzas estipula que tienen que ver con la nómina y las adecuaciones para efectos de un ajuste con 

conceptos de ISN e ISR que va redundar en una diferencia del presupuesto en el Congreso". Recalcó que el Poder 

Legislativo no contempla incrementos en las dietas de los diputados, por lo cual sólo se harán los ajustes antes 

mencionados, pues deben ajustarse a la dinámica nacional de austeridad en los diferentes rubros, por lo cual en la 

solicitud de recursos no se preve-ían aumentos a los salarios. No obstante, solicitó esperar a que se inicie con la 

revisión para que se pueda dar un detalle concreto de los recursos etiquetados, no sólo para el Congreso, sino para 

el resto de los rubros. (Jocelyn Andrade, página 04) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Crónica-Construcción de hospital en Pachuca, anuncia OF: Anunció el gobernador Omar Fayad Meneses que 

habrá de construir un nuevo hospital ginecobstétrico en Pachuca, para otorgar un mejor servicio a las hidalguenses. 

Consideró que este nosocomio tiene que ser una referencia nacional y estatal, ya que contará con los mejores 

equipos y tecnología, para su funcionamiento. Durante la entrega de reconocimiento a 636 trabajadores de la 

Secretaría de Salud (SSH) por años de servicio y el premio "Caminando a la Excelencia", el mandatario comentó 

que durante 2018 habrán de concluirse las construcciones de los espacios de salud de Metztitlán y Zimapán. Expuso 

que con los ahorros de su primer año de administración estatal, con el apoyo de los diputados federales y de 

dependencias federales, se tendrán que concluir y poner en servicio. Omar Fayad puntualizó que continuará 

realizando visitas sorpresas en los hospitales y clínicas del Sector Salud, el objetivo es cerciorar que cuenten con el 

equipo necesario y supervisar que todos los empleados trabajen en beneficio de la población. PUNTOS. "Hidalgo 

hace historia al lograr, durante el primer año de su gestión y en tiempo récord, la cobertura del 90 por ciento del 

abasto en medicamentos y material para 16 hospitales públicos del estado". Aseguró que la cara de los Servicios 

de Salud en el estado ha cambiado positivamente en el último año y eso se refleja en los objetivos alcanzados , así 

como en la posición que ha alcanzado Hidalgo en el país, en la materia. De igual forma, que los programas de 

"Todos Somos Pacientes" y "Ya Bájale" han sido aceptados con éxito por parte de la ciudadanía, por lo que 

continuarán fomentándose y aplicándose. Marco Antonio Escamilla, titular de la SSH, destacó algunos de los logros 

alcanzados y reconocimientos que diferentes dependencias y órganos federales, han otorgado al talento 

hidalguenses en meses recientes. Tales como: el primer lugar nacional en prevención y control de VIH/Sida; así 

como por el Programa Alimentación y Actividad Física; segundo, en SINAVE (Sistema Nacional de Vigilancia 

Epidemiológica) y tercero en Red de Laboratorios, Programa de Tuberculosis y por la cobertura de atención de 

anticoncepción post evento obstétrico, entre otros. Medicamentos al 90%; logros. A la fecha hay un 

abastecimiento de medicamentos del 93 por ciento (%) en hospitales de la Secretaría de Salud del estado (SSH), 

informó el titular de la dependencia. Marco Antonio Escamilla Acosta precisó que en los materiales el porcentaje es 

del 87 %, en los centros de salud que se localizan en diversos municipios del estado, el abastecimiento está en un 

73 y 75, el objetivo es que en diciembre se llegue al 90 por ciento. El compromiso del gobernador Omar Fayad 

Meneses se cumple con el objetivo, el esfuerzo es intenso por parte de los trabajadores y en breve se darán a 

conocer los resultados. "El abastecimiento de medicamentos y materiales no sólo es alcanzar la meta durante este 

año, sino mantener de forma permanente los recursos en las clínicas y hospitales, para que los pacientes se les 

surtan sus recetas". El estudio logístico que se aplicó en la SSH para lograr la meta programada por el mandatario 

se cumple de forma satisfactoria. (Alberto Quintana, página 03) 

Criterio-Funcionarán “huacales” con recursos federales: Fayad; (Martha de la Rosa, página 10) 

Milenio-Visita Sorpresa en el sector salud seguirán en 2018; (Ignacio García, página 10) 

El Sol de Hidalgo-Abasto en hospitales al 90 por ciento: Fayad; (Liliana Castillo, página 2A) 

Plaza Juárez-Hospitales de Zimapán y Metztitlán concluirán su construcción: Omar Fayad; (Raúl 

Pérez, página 3A) 

El Independiente-Será gobierno cuidadoso para nuevas patentes de notarías: Fayad: El caso de las 

notarías otorgadas a finales de la administración pasada continúa en tribunales, y hasta la fecha el gobierno del 

estado no otorgó ninguna, informó el gobernador Omar Fayad, sin embargo, dijo que será muy cuidadoso en caso 

de dar nuevas patentes. Durante la inauguración de las instalaciones del Colegio de Notarios de Hidalgo, donde se 

llevó a cabo la octava sesión del Consejo Nacional del Notariado Mexicano, el gobernador comentó que en su primer 

año de gobierno no otorgó patente a ningún notario. “Tenemos una gran labor que realizar juntos, voy a ser muy 

cuidadoso en el tema de otorgamiento, ya libré mi primer año y no di ni una; creo que no se trata de ofertar notarías 

como si fuera el mercado, porque entonces ni se tiene un trabajo serio, ni cuidado, ni responsable”, expresó ante 

el cuerpo colegiado. “Creo además que si hablo de responsabilidad, de congruencia, de combate a la corrupción, 

habré de cuidar muchísimo cada una de las patentes que pudiera llegar a autorizar el gobierno del estado” , refirió. 

Recordó el frente que tuvo que hacer su gobierno por la injerencia en los últimos días de la pasada administración 

al otorgar nuevas patentes, caso que continúa en los tribunales; por lo que se pronunció por la pronta resolución, 

al tiempo que reiteró que respetará lo resulto por el juez. Fayad Meneses comentó que trabajarán para que laboren 

armónicamente y viendo “cómo logramos el equilibro para el notariado, para que no haya tantos, de tal suerte que 
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ya no resulte importante, gratificante la posibilidad de ser notarios públicos; nosotros habremos de hacer un 

esfuerzo por brindarle la mejor atención al mejor precio a la ciudadanía, para los trámites que tiene que hacer con 

los notarios”. Días antes de concluir funciones, el exgobernador Francisco Olvera Ruiz autorizó 28 patentes de 

notarios públicos, entre titulares y adscritos, publicadas en el Periódico Oficial de Hidalgo mediante alcances, es 

decir, sin ser publicitadas en el momento en que fueron avaladas. (Lourdes Naranjo, página 04) 

Plaza Juárez-“No se trata de ofertar notarías como mercado”; OFM; (Luisa Vega, página 32A)  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que Quienes se mantienen en su postura de no sentarse en las mesas de diálogo entre gobierno y partidos 

políticos son los de Movimiento de Regeneración Nacional y es que al parecer rechazaron nuevamente la invitación 

de la Secretaría de Gobierno estatal, que encabeza Simón Vargas, para la reunión que sostendrán en los próximos 

días, en Morena señalan que ellos llevan su propia agenda y reunirse con el gobierno no es prioridad para ellos , 

aseguran.  

 

: Que El jueves en las instalaciones estatales de Liconsa se dio un zafarrancho entre policías ministeriales y 

simpatizantes de Rodrigo Baños Ávila quien es líder del Frente Estatal de Lucha Campesina , la detención se dio 

justo en las oficinas de la delegación entre gritos y empujones de autoridades y manifestantes que mantenían un 

plantón en las cercanías, también aseguraron a otro sujeto de nombre Juventino Cortes, señalan.  

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 

 

LA ESTELAR 

 

Manuel Hernández vs Abraham Mendoza 

 

Esta semana no hubo un enfrentamiento como tal, pero si hubo quien se subió al ring de las declaraciones y ese 

fue Manuel Hernández Badillo contra el Movimiento de Regeneración Nacional. El líder perredista en el estado 

comentó que en el Partido de Abraham Mendoza Zenteno no hay liderazgos ni presencia en Hidalgo, recordó que 

solo tienen gobierno en una alcaldía y no representan fuerza alguna de contrapeso para las elecciones de 2018; 

con lo anterior se les va con golpe duro y directo a los morenistas que solo esquivan los rectos y jabs que les lanzan, 

por su parte en Morena no se enredan y dimes y diretes y se apuran para lograr convocar a la mayor cantidad de 

simpatizantes de Andrés Manuel López Obrador para su visita a la entidad del 20 al 23 de diciembre en varias 

regiones de la entidad, se espera que ya lo haga como precandidato a la Presidencia.  

 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

QUE una vez que las dirigencias nacionales del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano formalizaron la coalición Frente 

Ciudadano por México ante el INE; ahora el dilema en Hidalgo es ver cómo se repartirán el pastel las dirigencias 

estatales, pues solo al Senado hay más de un apuntado, entre ellos varios panistas como Asael Hernández Cerón y 

la diputada federal Marisol Vargas Barcena, o el propio Daniel Ludlow Kuri, solo por contar algunos y falta los del 

PRD y Movimiento Ciudadano, entre quienes estarán, seguramente, los hermanos Sosa.  

 

QUE varios meses después de haber chocado un automóvil propiedad del municipio, el director del Servitel 070 del 

ayuntamiento de Pachuca, Pedro Nieto Alcántara, será suspendido de sus actividades durante un mes sin goce de 

sueldo, pues la unidad fue pérdida total; sin embargo, muchos se preguntan por qué el servidor público es 

sancionado hasta ahora, pues incluso el incidente, en el que se vio involucrado, se dio porque conducía en estado 

inconveniente.  
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QUE Verónica García Prado, integrante del Comité Seccional del SNTE en Hidalgo, anda más que preocupada si el 

movimiento de bases logra la revisión sobre ascensos de manera arbitraria, ya que en la anterior administración se 

vio favorecida con la plaza más alta de normales titular C; no conforme, benefició a sus familiares cercanos 

 

QUE por fin las autoridades se fajaron los pantalones y le pusieron un hasta aquí a Oscar Pelcaste, el Perro, tras 

los desmanes que han encabezado en el centro de Pachuca para exigir que los agremiados de la Foideh puedan 

instalarse en plazas y jardines, además de mantener la venta de productos en la calle sin restricciones.  

 

QUE el que no lo tiene tan tranquilo el enfrentamiento y detención de Oscar El Perro Pelacastre es a Daniel Ludlow 

Kuri, llamando por el propio líder comerciante como El Alcalde. Y la intranquilidad del esposo de la alcaldesa Yolanda 

Tellería Beltrán se vio reflejada en su cuenta de Facebook, en la que responsabilizó al Obispo Negro de cualquier 

cosa que pudiera ocurrirle a él y a su familia. Incluso, lo calificó de pseudo líder comerciante, “golpeador” y a quien 

“también vinculan con actividades del crimen organizado”, por lo que pidió a las autoridades estatal actuar en todas 

las averiguaciones que, dijo, existen contra Pelcastre.  

 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Rufino León: Toman ya las previsiones en la Secretaría de Movilidad y Transporte por las peregrinaciones 

que llegarán a Pachuca este 12 de diciembre, en tal sentido con anticipación el secretario León Tovar informó de 

las medidas a implementar y entre ellas destaca la ampliación en el horario del Tuzobús, acción que aplica para 

lunes y martes próximos.  

 

Abajo-Araceli Velázquez: Sendas críticas recibió esta diputada local porque en su más reciente iniciativa 

presentada, la cuarta en todo lo que lleva la LXIII Legislatura, quiso ahondar en un asunto que, sin una base sólida, 

quedó como otra más de las propuestas irrisorias. Al pedir un alto a la venta de botanas con mucha sal, así como 

las bebidas con “clamato” en bares, esta mujer se metió en tremendo lío.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

QUÉ INTENSO 

 

Los líos entre los ambulantes alcanzaron en esta semana que termina puntos álgidos; tanto así que 

ayer creció la tensión por la aprehensión de Óscar Pelcastre. Si bien durante jueves y viernes esta situación 

estuvo generando mucho material informativo, lo lamentable es que sea el comercio establecido el que “pague por 

los platos rotos”. A más de un año a la actual administración sobre este asunto, con los integrantes de la FOIDEH, 

aún le falta mucho para solucionarlo y dejar el centro de Pachuca en unas mejores condiciones. Tras la situación 

que enfrentaría este personaje, serían varios delitos de los que tendría que defenderse pues la alcaldía sí procedió 

ante la PGJEH.  

 

SENCILLITA 

 

Informaron los grillitos que quienes de plano la pasarán “bomba”, con motivo de los festejos 

decembrinos, serán los trabajadores de la Secretaría de Salud de Hidalgo, pues resulta que la lideresa 

de este sindicato, Sonia Ocampo, organiza tremendo pachangón, con al menos tres grupos tropicales 

de cierto renombre que acudirán a la capital hidalguense para el deleite de los bailadores el próximo 

14 de diciembre. Lo bueno es que la consigna a seguir en todas las dependencias es de austeridad y 

racionalidad en los recursos; no cabe duda que esta mujer ya busca ¿ooootra? reelección.  
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NIEVE 

 

Ante lo que parecía una nevada en Tlanchinol y bajo un pronóstico que anticipaba el arribo de la onda 

gélida a Pachuca, con temperaturas de-3 grados, para hoy y los días próximos la prevención debe 

extremarse para impedir complicaciones. Estar al pendiente de las recomendaciones de Protección 

Civil y mandos locales es de suma relevancia para evitar situaciones que lamentar .  

 

CUADROS 

 

Bajo la premisa de que el empoderamiento de las mujeres es fundamental para el crecimiento del 

estado, Yareli Melo destacó el trabajo del dirigente estatal en ese sentido. Y es que en los escenarios 

políticos actuales es necesario fomentar e impulsar su liderazgo político, alineado a los documentos 

básicos partidistas a fin de profesionalizar los cuadros de féminas; además del Ompri es un principio en el 

que también trabaja Nayely Barraza Islas, del Instituto de Formación Política Jesús Reyes Heroles A. C.  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Verde va con Meade para frenar a AMLO: A cuatro horas de haber sido electo como presidente 

y vocero nacional del PVEM, el senador Carlos Alberto Puente arma que al partido le toca “poner por delante a 

México” e ir con José Antonio Meade, precandidato del PRI a la Presidencia de la República, para cerrarle el paso a 

Andrés Manuel López Obrador en 2018. Esto se debe hacer, aun cuando signifique sacrificar espacios en el Congreso 

y no ir solos en la contienda, señala. “Tendríamos arriba de 10% [de la votación], pero hoy tenemos que reconocer 

que el PVEM podría tener un crecimiento muy importante y eso sería muy bueno para el partido, pero cuando digo 

poner por delante a México es sacrificar votos, porcentaje, espacios, menos curules y escaños, pero, ¿de que nos 

sirve un partido grande y fortalecido con un proyecto de país que sería la peor desgracia para México?” , dijo, al 

referirse al proyecto de López Obrador. Por ello, señala que el PVEM respaldará la candidatura de José Antonio 

Meade Kuribreña, un ciudadano, sin militancia partidista. Puente asegura que para los comicios hay un proyecto 

serio y responsable de darle certeza así como certidumbre a los mexicanos e inversionistas y otro de las ocurrencias , 

el de hablarle a la grada con cosas difícilmente realizables o, la más grave, su propuesta de amnistía a los capos 

del narcotráfico, que es una responsabilidad que no se debe considerar. (Alberto Morales, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace 

http://oaxaca.eluniversal.com.mx/politica/08-12-2017/verde-va-con-meade-para-frenar-amlo 

La Jornada-Va el frente; PAN definirá candidato a la Presidencia: Después de un tortuoso proceso de 

negociación, los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC) 

presentaron anoche ante el Instituto Nacional Electoral(INE) la solicitud de registro de su coalición electoral parcial 

para las elecciones de 2018, bajo el nombre de Por México al Frente. La candidatura a la Presidencia de la República 

la definirá el blanquiazul y se da por hecho que recaerá en Ricardo Anaya. El jefe de Gobierno de la Ciudad de 

México, Miguel Ángel Mancera tuvo que asumir la decisión que tomó la cúpula del PRD, de conceder al PAN el 

derecho a esa nominación por ser la fuerza con mayor peso político. Al partido del sol azteca se le queda la definición 

de quien será postulado a la jefatura del Gobierno capitalino. Todo fue ratificado tanto por los presidentes del 

blanquiazul, Ricardo Anaya, y del sol azteca, Alejandra Barrales, como por el coordinador de los diputados panistas, 

Marko Cortés, quienes se mostraron convencidos de que llegarán a Los Pinos. Entre los primeros que se presentaron 

a la ceremonia fueron los perredistas, sobre todo los de Nueva Izquierda, y al igual que los consejeros electorales, 

legisladores y hasta los líderes del PAN y MC tuvieron que esperar media hora porque Barrales no llegaba . (Alma 

Muñoz, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace 

http://www.jornada.unam.mx/2017/12/09/politica/009n1pol 

  

http://oaxaca.eluniversal.com.mx/politica/08-12-2017/verde-va-con-meade-para-frenar-amlo
http://www.jornada.unam.mx/2017/12/09/politica/009n1pol
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Excélsior-PA N, PRD y MC formalizan bloque: Los dirigentes nacionales del PAN, PRD y Movimiento Ciudadano 

(MC) acudieron anoche al INE para registrar el convenio de coalición “Por México al Frente” , con miras a las 

elecciones de 2018. En él se establece que será a partir del método del PAN como se elegirá al candidato a la 

Presidencia de la República y bajo las reglas del PRD a la figura que postularán a la Jefatura de Gobierno de la 

CDMX. En ambos partidos habrá procesos internos de selección al cual se podrán inscribir los precandidatos 

interesados. En enero se definirá a los candidatos ganadores. Los dirigentes Ricardo Anaya, Alejandra Barrales y 

Dante Delgado reconocieron al jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, “quien contribuyó 

con todo para que llegáramos a este momento”. Nace el frente; apuesta a una coalición parcial. Los dirigentes 

del PAN, Ricardo Anaya; del PRD, Alejandra Barrales; y de Movimiento Ciudadano (MC), Dante Delgado, presentaron 

el convenio de la coalición Por México al Frente, rumbo a la elección de 2018, ante el Instituto Nacional Electoral 

(INE). En el auditorio del organismo y ante líderes de los tres partidos que integran el Frente Ciudadano por México, 

el consejero Benito Nacif explicó que se recibieron los documentos para una coalición parcial para participar en el 

proceso 2017-2018, para elegir Presidente de la República, diputaciones y senadores. (Andrea Meraz, primera 

plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/12/09/1206656 

Criterio Nacional-Quita el INE recursos a partidos; impugnarán: En respuesta, representantes de los 

partidos anunciaron que impugnarán la decisión ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial, se dijeron 

discriminados, acusaron un revanchismo y señalaron que los consejeros siguen gastando en áreas frívolas y que 

ponen en riesgo la elección del próximo año. En el pleno, el consejero presidente, Lorenzo Córdova, justificó las 

diversas reducciones por la disminución presupuestal de 800 millones de pesos que la Cámara de Diputados realizó 

al gasto del instituto. “Es la reducción más grande en la historia de la autoridad electoral en año electoral”, reprochó. 

Córdova expuso que, para hacer frente al recorte, disminuyeron 600 millones en cinco unidades relacionadas con 

el proceso electoral, otros 100 en áreas como renta de inmuebles o vehículos, telefonía y servicios de cómputo, 

pero que 55. 7 de los 100 millones restantes se obtendrían de la reducción del apoyo a las oficinas de los consejeros 

del Poder Legislativo. Según un documento enviado a la Cámara de Diputados, el costo de la plantilla de los 

representantes de los partidos provenientes de San Lázaro es de 37 millones 203 mil 938 pesos para seis secretarias 

y 24 asesores; en el caso de los provenientes del Senado, el costo de la plantilla es de 18 millones 593 mil 422 para 

tres secretarias y 12 asesores. El acomodo del presupuesto fue aprobado por unanimidad en lo general, sin la 

presencia de los representantes de los partidos. Los consejeros Pamela San Martín y Enrique Andrade pidieron 

revisar los ajustes en las áreas relacionadas con los partidos, para garantizar los derechos laborales del personal. 

Apenas se votó en el pleno, los representantes del PRD, Morena, PVEM, PT y PES, que igual que los demás partidos 

habían hecho el vacío en el pleno, convocaron a una rueda de prensa donde acusaron un revanchismo por parte 

de Córdova, quien, dijeron, se ha quejado de un mal trato por parte del Congreso. “Se nos ve como representantes 

de segunda”, recriminó el representante del PES, Berlín Rodríguez. El consejero del PRD por el Poder Legislativo , 

Isidro Pedraza, se quejó de que se afecte en rubros sensibles, como la compra de papel de seguridad, pero no en 

la reducción de viáticos o en la gasolina. “Hay temas para el proceso electoral donde se hacen importantes recortes 

que podrían poner en riesgo la elección, mientras que la presidencia del Consejo General se reduce 0. 3 por ciento; 

los consejeros electorales se reducen 0. 2 y a la Secretaría Ejecutiva se reduce 0. 2”, indicaron en un planteamiento 

conjunto. También se quejaron de los gritos que les fue a hacer el consejero presidente cuando ellos decidieron 

abandonar el Salón de Plenos. Se refirieron al video donde Córdova recrimina que los representantes legislativos no 

hicieron nada para evitar el recorte y que ahora se quejan de la falta de apoyo para sus oficinas . En el video 

aparecen los representantes de Morena, Horacio Duarte, y el suplente del PRI, Alejandro Muñoz, más los del Panal 

y de Encuentro Social. (Agencia Reforma, Sección Nacional) 

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/12/09/1206656
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 

: Que PAN, PRD y Movimiento Ciudadano se cuidaron de un eventual fuego amigo contra el registro del convenio 

ante el INE y por eso fue hasta tener el último acuerdo de Ricardo Anaya y Miguel Ángel Mancera que se pactó 

la formalización, sin dar tiempo al torpedeo. Anaya fue el último en llegar al INE, donde lo esperaban Alejandra 

Barrales y Dante Delgado, su “maestro”, según lo llamó, y oyó corear “¡pre-si-den-te!” cada vez que su nombre 

era mencionado. De hecho el queretano se tomó mucho tiempo en su discurso para referirse a los actores más 

importantes de la coalición Por México al Frente y hasta demostró que después de tanta negociación, conoce a la 

perfección a cada una de las corrientes perredistas, como Los Chuchos, el Foro Nuevo Sol de Silvano Aureoles y 

hasta a Héctor Serrano de Vanguardia Progresista.  

 

: Que por cierto, durante la reunión hoy de la Comisión Permanente del PAN, el dirigente Ricardo 

Anaya presentará su renuncia al cargo para contender por la candidatura de Por México al Frente a la Presidencia , 

con el apoyo amarrado de los consejeros nacionales de ese partido y también, ya asegurado, de Alejandra 

Barrales y Dante Delgado. La pregunta es qué va a hacer Miguel Ángel Mancera.  

 

: Que para febrero está previsto el regreso de todo el equipo de Economía, que encabeza Ildefonso Guajardo , 

a su emblemático, aunque inseguro, edificio de la Condesa, pues con una inversión de 300 millones de pesos ya 

tiene todas las normas de seguridad antisísmica y refuerzos en los cimientos. Uno de los detalles más visibles es 

que se quitó toda la mampostería estilo pagoda externa y se ha reemplazado por vidrio, lo que le quita peso a un 

inmueble con severos daños estructurales desde hace siete años.  

 

: Que quien no quiere perder presencia en redes es José Antonio Meade, quien tras dos días sin actos públicos, 

para no opacar a Mikel Arriola su momento, recordó en Twitter su registro como precandidato presidencial. 

“Debemos identificar lo que entusiasma a los mexicanos pero también lo que debemos cambiar . Escucharemos las 

demandas y expresiones ciudadanas” y “Aspiramos a cerrar la distancia entre el México que somos y el México que 

queremos ser. Las familias están en el centro de este proyecto”, tuiteó con fotografías acompañado de su esposa 

y los priistas.  

 

(Redacción, página 02) 

Criterio-De Política y Cosas Peores… 

 

DON NORBERTO 

Con apostólico celo / y católico fervor / le suplico a Monseñor: / ¡usted no se pinte el pelo!”. Esa intencionada 

cuarteta se le ocurrió a la prima Celia Rima, versificadora de fin de semana, para comentar la designación de don 

Carlos Aguiar Retes como sucesor de Norberto Rivera Carrera en el cargo de Arzobispo Primado de México . La 

insólita costumbre de teñirse el cabello, cosa que en un clérigo se antoja reprensible vanidad, fue uno de los 

motivos, entre otros de mayor entidad y sustancia, que le enajenaron al cardenal saliente la simpatía de 

innumerables feligreses. Tal frivolidad, que a juicio de muchos era impropia de un prelado de su elevada altura y 

condición, me hacía recordar a mi querida tía Adela, hermana de mi madre, que al igual que todas las Aguirre era 

dueña de ingenioso genio y de genial ingenio. Había en Saltillo un sacerdote que en vano trataba de cubrir con una 

peluca su unánime calvicie. Y comentaba la tía Adela: “A mí no me den por bueno a un cura que usa bisoñé”. Severo 

era su dicho, pues el presbítero poseía excelentes cualidades que su tupé no alcanzaba a ocultar , pero aun así la 

expresión de mi tía daba voz a la extrañeza de los fieles por esa muestra de mundanidad. Pero vayamos a lo 

sustancial. La cerrada defensa que don Norberto hizo de “los derechos humanos y divinos de mi madre la  Iglesia” 

lo llevó no pocas veces a vulnerar los derechos divinos y humanos de sus hijos-los de la Iglesia, digo-, y a entrar 

en oposición con los nuevos tiempos y con lo que piden la caridad y la justicia. De ahí las acusaciones que se le 

hicieron de proteger a curas acusados de pederastia; de ahí su extrema posición conservadora en temas tales como 

los derechos de la mujer y de las personas homosexuales. Tarea urgente del nuevo dignatario habrá de ser, 
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entonces, recuperar el prestigio del Arzobispado; acercarse más al pueblo que a los poderosos; ser un fiel intérprete 

del papa, cuya actitud llana y sencilla y cuyos llamados a la misericordia distan mucho de las posiciones dogmáticas, 

y aun atrabiliarias, de algunos jerarcas mexicanos. Seguramente el nuevo arzobispo primado conoce la entrañable 

figura de un insigne antecesor suyo, don Luis María Martínez, de felicísima memoria. Su sencillez y prudencia; su 

sabio conocimiento de las cosas del cielo y de la tierra; el afecto que con su bondad y amable trato-y también con 

su travieso humor-se ganó lo mismo entre los potentados que entre los humildes, le servirán de luminoso ejemplo 

en su labor, que deseamos sea fecunda en frutos de bien para la Iglesia y para México. El padre Arsilio preguntó a 

los fieles: “¿A quién de ustedes le gusta el pecado? Póngase de pie aquél a quien el pecado le guste” . Todos 

permanecieron sentados, menos Afrodisio Pitongo, hombre proclive a la concupiscencia de la carne, que se levantó. 

(Afrodisio, no la carne). El buen sacerdote le preguntó, asombrado: “¿Cómo es eso, hijo? ¿Te gusta a ti el pecado?”. 

“Ah, perdone, padrecito-se disculpó Pitongo-. Yo oí ‘el pescado’. Pero, bueno, de cualquier modo me quedaré de 

pie. El pecado también me gusta bastante”. Llena de angustia la tortuga le preguntó al veterinario: “Dígame la 

verdad, doctor. ¿Cuántos años me quedan de vida? ¿Cien? ¿Doscientos? “. En casa de doña Panoplia de Altopedo 

se conservaba la costumbre navideña de besar a las jóvenes que se pusieran bajo la guirnalda hecha de muérdago, 

planta distintiva de la temporada. Don Sinople, el esposo de doña Panoplia, le dijo a Babalucas: “¿Verdad que es 

muy agradable besar a una chica en el muérdago?”. “Es cierto-confirmó el badulaque-. Pero para eso se necesita 

tener mucha confianza con ella, y que no se escandalice porque se le besa ahí”. FIN.  

 

(Catón, Sección Nacional) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Doble humillación a Mancera 

 

Primero fue Dante Delgado el que humilló a Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno de la CDMX, cuando lo mandó 

a que ocupara un escaño en el Senado, porque la candidatura presidencial del Frente era para el panista Ricardo 

Anaya. Don Miguel Ángel le respondió con ironía que Dante podría ser un buen secretario de Agricultura. Parecía 

que el jefe de Gobierno todavía tenía canicas para pelear la nominación para la candidatura a Los Pinos . No fue así. 

Anaya y sus chicos salieron la fila tarde del viernes del Antiguo Palacio del Ayuntamiento con una sonrisa de oreja 

a oreja, con la candidatura presidencial del Frente en la bolsa. Vino la segunda humillación cuando Alejandra 

Barrales, dirigente saliente del PRD, dijo por la noche que Mancera puede ser un buen jefe de campaña (de Anaya). 

Claro, nos dicen, Mancera no aceptó. Sería una nueva humillación o ¿cuántas más? 

 

Cargada del tucán 

 

Muy pero muy convencido está el Partido Verde de México de su alianza electoral con el PRI para la competencia 

electoral por la Presidencia de la República, que el lunes próximo los dirigentes del tucán presentarán su plataforma 

político-electoral rumbo a 2018. Nos dicen que como invitado especial estará el precandidato presidencial del PRI, 

José Antonio Meade, quien se encargará de dar el visto bueno a los amarres para los comicios del próximo año. No 

por algo, el dirigente verde Carlos Puente dijo en entrevista con este diario que su acuerdo electoral es para frenar 

a quien será el candidato a la Presidencia por Morena, Andrés Manuel López Obrador. Así que al arranque de la 

semana habrá cargada color verde, nos comentan.  

 

Videgaray para rato. . en la SER 

 

Cualquier versión de que el canciller Luis Videgaray hará maletas está totalmente fuera de la realidad: hay titular 

de la SRE para rato, nos dicen en su entorno. Después de un encuentro la mañana del viernes con líderes del 

Consejo Coordinador Empresarial, don Luis aclaró sus planes futuros, con un “no aspiro a ninguna candidatura, de 

ningún tipo, ni en el Senado, ni en la Cámara de Diputados, ni en ninguna presidencia municipal, ni en ninguna 

regiduría”. Bueno, Videgaray se dio el lujo de explicar que sólo aspira a “seguir sirviendo a mi país , en este trabajo 

extraordinario y muy honroso que es la Secretaría de Relaciones Exteriores”. ¡Tomen nota, señores! 
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Reaparece Cárdenas en la CDMX 

 

Cuauhtémoc Cárdenas sale este sábado a dar declaraciones y opiniones. Pero no sea usted mal pensado, no será 

para apoyar a algún candidato presidencial o aspirante a la Jefatura de Gobierno de la CDMX , cargo que ocupó el 

ingeniero al ganar las elecciones de 1997. Nos informan que hoy, en la sede de la Comisión de Derechos Humanos 

de la capital, participará en el Encuentro Nacional “Recuperar Nuestro Territorio”, campaña para la defensa de los 

recursos naturales del país.  

 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

VAYA que el INE que comanda Lorenzo Córdova les ha pegado a los partidos políticos donde más les duele : en la 

cartera. Primero hicieron público cuánto dinero del presupuesto que manejan es para la operación del instituto y 

cuánto es de prerrogativas para los partidos. Y AHORA , a raíz del recorte presupuestal de 800 millones de pesos 

decidido por la Cámara de Diputados, los consejeros electorales cortaron los 55 millones de pesos anuales que les 

daban a los representantes del Poder Legislativo ante el INE para que operaran sus oficinas en el instituto. QUIZÁ S 

lo más increíble es que los legisladores "afectados" dicen sentirse discriminados, por lo que van a impugnar la 

decisión ante el Trife. . . ya nada más falta ¡que les den la razón! 

 

QUIEN tiene claro su futuro inmediato es Miguel Ángel Mancera: se queda al frente de la CDMX. DESPUÉS de 

recibir el respaldo del PRD, dio la batalla para que el candidato presidencial del Frente Ciudadano por México se 

definiera en una contienda abierta y, aunque no ganó esa partida, vaya que le ayudó al partido del sol azteca a 

tener más chas sobre la mesa a la hora de negociar posiciones. TANTO ASÍ, que a él le ofrecieron ser el coordinador 

de campaña presidencial del Frente. . . posición que no aceptó. Ahora, habrá que estar pendiente de un 

pronunciamiento que hará hoy en compañía de Cuauhtémoc Cárdenas. ¿Qué será? 

 

DICEN que segundas partes nunca fueron buenas, pero en la contienda por las senadurías del Estado de México 

habrá un "rematch" de las izquierdas. SE SABÍA que la ex candidata a la gubernatura por Morena, Delfina Gómez, 

buscará capitalizar su segundo lugar en esa contienda para acceder a un escaño, y ayer se reveló que el perredista 

que quedó en tercer puesto, Juan Zepeda, ya no buscará la presidencia de su partido, sino un lugar en el Senado. 

¡Fuera seconds, que comienza el segundo round! 

 

AHORA que el Frente Ciudadano por México por n se está consolidando, cuentan por ahí que bajo su amplio manto 

busca cobijarse un conocido ex panista. SEGÚN esto, el ex dirigente nacional Manuel Espino, quien fuera expulsado 

del PAN por el grupo de Felipe Calderón, coquetea con la idea de sumarse a la coalición que también conforman el 

PRD y Movimiento Ciudadano. Y ES QUE, tras la salida de las filas blanquiazules de los calderonistas, considera 

que el camino está libre para volver. Ya se verá si lo reciben como al hijo pródigo. . . o si le dicen que gracias, pero 

no gracias.  

 

(Redacción, página 10) 
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C A R T O N E S   P O L Í T I C O S 
Milenio 

 
 

El Independiente                                                             La Jornada 

             
 

 


